

茨木工業

2

夢に現実味

「FRP（繊維強化プラスチック）で航空機部品を作りたい」。茨木工業社長の豊留永久は、新分野開拓として航空機部品事業を取り組んでいる。安定した高い技術と徹底した品質管理

が求められる、製造業の最も難関。飛行機が好きなこと

もあり、豊留は航空機産業参入に夢を膨らませた。自衛隊向けの航空機部品については経験があつたものの、「民間旅客機の部品製造を探したい」と、新しい道を探ることになった。

足がかりとして加入したのが、大阪の中小企業を中心とした連携体「次世代航空機開発ネットワーク（OWO）」。2007年からフォーラムに参加し勉強を

2年かけ、スタートライン

事業部、発足



同社の航空機事業部が発足したのは、08年10月。豊留と小塙、翻訳担当者の3

人でスタートした。「国際化や認証取得など、航空機産業参入のためには英語力が欠かせない」という小塙の

助言で、専任翻訳者を雇用。受注に必要な「JISQ 9100」や「Nadcap（ナドキャップ）」の認証取得に取り組んでいた。

「航空機事業部を立ち上げる」とで、当社の本気を示したい」と、独立した事業部を設置した豊留。受注

の準備を進める」と、増加するが、航空機関連の大手メーカーに勤務していた小塙国

次だつた。講師として招かれた小塙は、講演後に交流を持った豊留と意気投合。しばらく後に茨木工業へ入社することになる。「本気で航空機産業に乗り出すなら協力する」という小塙の一言で、同社の航空機産業参入が大きく現実味を帯びた。

担当者が3人、生産技術担当者が4人の計7人が加わ

る。FRPなどの複合材

事業部の設置後、人材紹介会社を活用するなどで採用活動に力を注ぎ、有能な人材を確保。現在は初期のメンバリーに加え、品質保証

の準備を進める」と、増加するが、航空機関連の大手メーカーに勤務していた小塙国

次だつた。講師として招かれた小塙は、講演後に交流を持った豊留と意気投合。しばらく後に茨木工業へ入社することになる。「本気で航空機産業に乗り出すなら協力する」という小塙の一言で、同社の航空機産業参入が大きく現実味を帯びた。

「航空機部品製造は材料段階から、細かな検査が必要。専任の担当者を置かなければ、品質管理を徹底する」といふ。加工を請け負うだけではなく、FRP部品を二

大手メーカーを定年退職したベテランや、派遣社員として航空機部品業界の経験を持つ若手・中堅社員が集まつた。

経験者を採用したことから製造し納入することを目指している同社の場合、品質保証だけでもかなりの手順を必要とする。

「航空機部品の成形現場。手順を守っているか検査担当者が確認し、品質管理を徹底する」といふ。加工を請け負うだけではなく、FRP部品を二

大手メーカーを定年退職したベテランや、派遣社員として航空機部品業界の経験を持つ若手・中堅社員が集まつた。

「航空機部品の成形現場。手順を守っているか検査担当者が確認し、品質管理を徹底する」といふ。加工を請け負うだけではなく、FRP部品を二

大手メーカーを定年退職したベテランや、派遣社員として航空機部品業界の経験を持つ若手・中堅社員が集まつた。

経験者を採用したことから製造し納入することを目指している同社の場合、品質保証だけでもかなりの手順を必要とする。

「航空機部品の成形現場。手順を守っているか検査担当者が確認し、品質管理を徹底する」といふ。加工を請け負うだけではなく、FRP部品を二

大手メーカーを定年退職したベテランや、派遣社員として航空機部品業界の経験を持つ若手・中堅社員が集まつた。

「航空機部品の成形現場。手順を守っているか検査担当者が確認し、品質管理を徹底する」といふ。加工を請け負うだけではなく、FRP部品を二